

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS E INTERIORECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEO

ECONOMIA Y HACIENDA

**CULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES**

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO Y VIVIENDA

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Comienza la XXXIX edición de la Semana de Estudios Medievales de Estella dedicada a los siglos VII-IX

Bajo el título “De Mahoma a Carlomagno. Los primeros tiempos (siglos VII-IX)”, la Semana reúne del 17 al 20 de julio a los principales expertos medievalistas de la materia

Martes, 17 de julio de 2012

Bajo el título “De Mahoma a Carlomagno. Los primeros tiempos (siglos VII-IX)”, se inicia hoy la 39 edición de la Semana de Estudios Medievales de Estella, organizada por Departamento de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales con el asesoramiento del Comité Científico y el apoyo el Ayuntamiento de Estella, la Asociación de Amigos del Camino de Santiago y el Centro de Estudios Tierra Estella. La edición que hoy comienza reunirá del 17 al 20 de julio a los principales expertos medievalistas de la materia.

La conferencia titulada “Mahoma y Carlomagno en España. Entre la guerra y la paz: diplomacia y negocio”, impartida por el profesor Philippe Sénac (Université de Toulouse II-Le Mirail), será la primera de las 13 ponencias y los 6 coloquios que componen el programa.

Completan el ciclo los profesores Laurent Feller (Université Paris I Panthéon-Sorbonne), Françoise Micheau (Université Paris I Panthéon-Sorbonne), Philippe Depreux (Université de Limoges / Institut universitaire de France), Carlos Laliena (Universidad de Zaragoza), Ricardo Izquierdo (Universidad de Castilla la Mancha), Alexandra Chavarria (Università di Padova), Pablo de la Cruz Díaz (Universidad de Salamanca), Eduardo Manzano (Instituto de Historia-Consejo Superior de Investigaciones Científicas), Pierre Guichard (Université Lumière-Lyon II), Sonia Gutiérrez (Universidad de Alicante), Juan José Larrea (Universidad del País Vasco/EHU), Cyrille Aillet (Université Lumière-Lyon II), Fátima Martín (Univesidad Complutense de Madrid), Pascual Martínez (Universidad de Valladolid), María Paz de Miguel (Universidad de Alicante), José Avelino Gutiérrez (Universidad de Oviedo) y Eloísa Ramírez (Universidad Pública de Navarra).

La Semana de Estudios Medievales

La primera edición de la Semana de Estudios Medievales tuvo lugar en 1963, organizada por la Asociación de Amigos del Camino de Santiago de Estella. Desde sus primeros años, la Institución Príncipe de Viana comenzó a colaborar con la iniciativa y en 1966 asumió parte de sus gastos y organización.

En aquella primera etapa, se pretendió desarrollar una especie de “universidad de verano” durante la segunda quincena de julio. Tuvieron especial relevancia el entonces presidente de la Asociación, Francisco

Beruete, y el catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Zaragoza, José María Lacarra.

Con la celebración de la décimo octava edición, en la década de los noventa, la Semana se reorienta. Se crea un Comité Científico, encargado de los contenidos académicos de la Semana, mientras la organización corre a cargo de la Dirección General de Cultura, que la integra entre sus propias actividades culturales. Desde entonces se han venido celebrando de forma continuada, al tiempo que se procede a la edición de sus actas.

El comité científico está presidido por Ángel Martín, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Navarra. Es vicepresidente Juan Carrasco, catedrático de Historia Medieval de la Universidad Pública de Navarra. Y actúan como vocales J. Ángel Sesma, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Zaragoza; Juan Ignacio Ruiz de la Peña, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Oviedo; Pascual Martínez, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Valladolid; José Ramón Díaz de Durana, catedrático de Historia Medieval de la Universidad del País Vasco; Philippe Sénac, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Toulouse; y Jaume Aurell, profesor titular de Historia Medieval de la Universidad de Navarra. La secretaria del Comité Científico es Eloísa Ramírez, catedrática de Historia